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蔡斌“变”出生机
!!!江苏女排主场胜上海侧记

! ! ! !全国女排联赛半决赛第三回合，连折两
阵的常规赛冠军江苏队主场迎战上海东浩
兰生队。

赛前，记者问江苏队教练蔡斌：会变阵
吧？蔡斌一愣，然后搪塞道：变来变去，还是
这些人。显然，蔡斌要变阵。
蔡斌是聪明人，在排坛有“小诸葛”之

称。半决赛五战三胜，江苏队在上海连折两
场，被逼到了悬崖边。所以，蔡斌一定会有所
动作。果然，昨天江苏队阵容有调整———灵
魂人物惠若琪在离开 !个多月后，回到赛场
首次打满全场；第二个变化是张常宁从主攻
位置回到了喜欢的接应位置。正是这两个变
化，决定了本场比赛的胜负走向。
与蔡斌聊天时，他说张常宁更喜欢打接

应。不过，由于老将惠若琪受伤，使她只能打
主攻。女排世界杯时，张常宁在中国队就是
一会儿打主攻，一会儿打接应。然而，与上海
队的第二场比赛，打接应的龚翔宇只拿到了
"分。而张常宁在主攻位置上也表现不好，

只拿到 #$分。这两名主力队员的失常表现，
使得蔡斌下定了变阵的决心。
果然，换到接应二传位置上的张常宁昨

天爆发，得到 !$分，成为全场的得分王。打
接应，不用接一传，使得张常宁可以全力以
赴进攻。与前两场比赛相比，张常宁冲劲更
足，打得更爽。
对于惠若琪的表现，蔡斌称赞道：“她对

关键球的处理能力还是显得老道。”虽然惠
若琪只得到了 %分，但是，她的出场对江苏
队一传的稳定，尤其是防守、接发球体系的
稳定起到了非常重要的作用。

显然，对于江苏队的变阵，上海队准备
不够充分，应变不力。尤其是对张常宁的进

攻显得毫无办法。上海队在先胜一局的情况
下，被对手连追 ! 局 !! 局比分是 "# 比

"$"%#比 "#"&比'#""(比 )##。尤其值得一
提的是第四局，上海队 &'比 (领先，副攻手
马蕴雯发球轮，主攻手塞纳却抢着去发了，
结果被无端扣了一分。正是这一分，使得上
海队出现波动，连续丢分。

目前，上海队在五局三胜制的半决赛
中，仍然以 $比 &领先。明天下午是第四场
半决赛。面对江苏队的变阵，上海队准备好
了吗？一位资深教练在微信中对记者说：下
一场，蔡斌还会变。

记者 李京红

!本报常州今日电$

本报清一队稳步前进
晚报杯业余围棋赛

! ! ! !本报讯（记者 张建东）珠海消息：昨天，第 $%届“格力海岸”晚报杯
全国业余围棋锦标赛在珠海战罢 )轮，小组比赛赛程过半。新民晚报清一
围棋队以 (胜 $败的战绩，继续保持领先。
昨天上午第五轮，本报清一队的胡煜清（*组）战胜柳州伍贤喆，取得

五连胜。在 +组，本报清一队的叶凌云负于武汉于清泉，不败金身告破。
本报清一队唐崇哲战胜扬子王星昊后，与叶凌云同为 (胜 &败。昨天下午
第六轮，叶凌云、唐崇哲分别战胜珠海陶汉文、太原刘宇航后，取得 ,胜 &

败。而在 *组的胡煜清却意外负于姑苏李论。至此，晚报杯小组赛战罢六
轮，胡煜清、唐崇哲、叶凌云的战绩均为 ,胜 &败，名列前茅。
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! ! ! !本报讯（记者 李京红）昨天，全
国男排联赛八强赛，上海金色年华男
排主场 !比 '战胜八一队。目前，积
分遥遥领先的北京队和上海队在还
剩下 !轮复赛的情况下，已经提前锁
定进入四强。
昨天整场比赛，上海队没有给八

一队任何机会，外援萨比一人独斩 $'

分位列全场得分榜首。赛后，上海队主
教练沈琼说：这场比赛上海队准备充
分，八一队两名主力受伤阵容不完整，
我们在一攻和拦防环节都表现出色。
本轮过后，北京队以 &&战全胜积

!$分排在首位，上海队以 %胜 $负积
$"分排在次席，本周日下午，上海队
将在主场卢湾体育馆迎战目前积分榜
首位的北京队。这场比赛被认为是本
赛季冠亚军决赛预演。

! ! ! !上视五星体育频道今天!"时#$分将转播%&'上海与福建

比赛实况!

央视五套今天("时#$分将转播%&'辽宁与北京比赛实况!
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! ! ! !周琦、王哲林等两名中国
球员将参加今年夏天 -+*选
秀一事近日引发热议，球迷、
媒体都在憧憬着 -+*下一个
中国球员身影的出现，此时中
国篮协却泼来一盆冷水：一旦
时间有冲突，选秀要为国家队
备战奥运让路。

众所周知，在选秀大会
前，-+* 会安排一系列选秀
训练营或测试赛，让新秀们有
个在各球队球探、总经理面前
展现自身特点、实力的机会，
这些训练营对于新秀尤其是
周琦、王哲林这样的国际球员
来说，无疑非常重要。当年姚
明、易建联登陆 -+*之前，都
去美国参加了选秀训练营，所
以两人当初都是高位当选，一
个是状元秀，一个是第六顺
位。

周琦、王哲林对于 -+*

球队来说，还是比较陌生的面
孔。俗话说，闻名不如见面，如
果只能靠录像带来展示自己，
显然不如参加训练营效果更
好，所以周琦、王哲林比起当
初的姚明、易建联来说，对于
参加选秀训练营的要求更为
迫切，现在的问题就是他们能
否如愿获得这个机会。
今年国家队有里约奥运会的任务，为了备

战奥运，国家队又将早早展开集训和热身赛，周
琦、王哲林不出意外的话也将参加集训。从时间
节点看，国家队集训肯定将与 ,月中旬的 -+*

选秀联合测试和训练营产生冲突，而中国篮协
如今态度已经明确，如果有冲突，那么选秀就要
为里约奥运让路。
目前周琦、王哲林均未明确表态肯定参加

选秀，但是去 -+*打球是每个年轻球员的梦
想———他们还均未与篮协沟通过参加 -+*选
秀训练营的事，恐怕心里也清楚，很可能会得到
否定的答案。 本报记者 李元春

人性化! ! ! !从当年的马健"到王治郅%姚明甚至易建

联" 如何在球员个人发展和国家队利益之间

找到平衡点" 一直都是中国篮球的难题& 如

今"这个难题再次摆在周琦%王哲林面前"甚

至可能成为他们登陆 *+,的最大阻碍&

为国征战" 是每个男篮队员的荣誉和责

任"周琦%王哲林也不例外"但这并不意味着

一定要牺牲个人发展&去年秋天"中国男篮征

战长沙亚锦赛" 周琦在决赛战菲律宾队时挽

救中国队于危难之中" 王哲林甚至因为亚锦

赛受伤而影响到今年的联赛& 如今两人有可

能参加 *+,选秀"中国篮协应该网开一面"

给他们充分参加选秀训练营的机会" 甚至可

以让他们在选秀结束后再回到国家队备战&

中国篮协的'奥运为先(的想法不能说有

错"但是也要具体问题具体分析& )-%)年的

伦敦奥运会" 中国男篮 #战皆败" 而 !年过

去" 队员换了一大批" 国家队以年轻面孔居

多"不可能指望这帮队员取得成绩上的突破&

对于年轻的中国男篮来说" 能够参加里约奥

运会就是一个巨大成功" 就已经出色完成了

任务)))而在这个完成任务的过程中" 周琦

和王哲林已经倾其所有" 现在国家队放他们

去追逐个人梦想似乎也在情理之中&

还记得去年亚锦赛时" 中国男篮队长周

鹏的女儿生重病"国家队大战之前火线放人"

让周鹏回家探望女儿" 这种人性化十足的管

理行为"也为篮协赢得一片叫好声&如果再有

中国球员登陆 *+,"对于中国男篮来说也是

一种收获"现在周琦%王哲林只是参加选秀训

练营"在时间上只影响一段国家队集训安排"

而不会影响他们代表国家队出战里约奥运

会"篮协何不顺水推舟放他们参加选秀*

李元春
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! 上海男排主教练沈琼场边指挥


